

Commerce extérieur.—Le commerce extérieur du Canada pour l'année civile 1934 a accusé un gain considérable sur celui de l'année précédente. Les importations se sont chiffrées à \$513,469,000 comparativement à \$401,214,000 en 1933, soit une augmentation de 28.0 p.c. Les exportations domestiques ont atteint \$652,887,000 en 1934, contre \$531,749,000 en 1933, soit un gain de 22.8 p.c. Les exportations d'or nouvellement extrait ne sont pas comprises dans ce chiffre. Si elles l'étaient, il faudrait ajouter à la balance favorable déclarée de \$146,434,000 (compte tenu des exportations de marchandises d'origine étrangère) une somme de \$90,982,000 représentant l'excédent des exportations sur les importations d'or.

Transports.—Le trafic ferroviaire a accusé un gain considérable en 1934, car les expéditions de marchandises payant transport se sont totalisées à environ 2,325,000 wagons, contre 2,032,000 en 1933, soit un gain de 14.4 p.c. Le Canadien National et le Pacifique Canadien ont tous deux accusé une hausse moyenne de 10 à 11 p.c. dans leurs revenus bruts d'exploitation en 1934, comparativement à 1933. Le nombre de tonnes de marchandises chargées et déchargées dans les principaux ports accuse également une augmentation.

Prix de gros.—En 1934, les prix de gros se sont maintenus relativement stables à un niveau représentant environ 72 p.c. de la moyenne pour 1926. Ces prix ont été sensiblement plus élevés que le point le plus bas (63.6 p.c. de la base de 1926) atteint en février 1933.

Débits bancaires.—Le grand total des débits bancaires, c'est-à-dire des chèques débités aux comptes des clients aux trente-deux centres de compensation du Canada en 1934, a accusé une augmentation de 9.6 p.c. sur 1933; il s'est en effet chiffré à \$32,867,000,000 comparativement à \$29,981,000,000. (Voir p. 1005).

Le relèvement économique au Canada et dans les autres pays.—Les tableaux ci-dessous permettent de constater que le relèvement de la production industrielle du Canada en 1934 comparée à celle de 1933 compte parmi les plus rapides observés dans les pays qui maintiennent des indices de la production industrielle. Les éléments de cet indice varient entre les divers pays au point qu'il est impossible de tirer de justes conclusions des chiffres indiqués pour différents pays; cependant le pour-cent de gain entre 1933 et 1934 offre un intérêt considérable, de même que le pour-cent de gain indiqué dans le second tableau et montrant le degré de relèvement dans chaque pays par comparaison avec le point le plus bas atteint en 1933.

Nombres-indices moyens de la production industrielle dans les principaux pays pour 1933 et 1934.

(1928 = 100, tous les chiffres ayant été ramenés à la base de 1928 par les statisticiens de la Société des Nations).

Pays.	Moyenne de 1933.	Moyenne de 1934.	(+) Augm. (-) Dimin.
			p.c.
Allemagne.....	69.0	85.8	+24.3
Suède.....	86.5	105.8	+22.3
Canada.....	65.2	79.5	+21.9
Japon.....	126.1	143.0 (est.)	+13.4
Pologne.....	55.4	62.8	+13.4
Royaume-Uni.....	93.5	104.7	+12.0
Tchécoslovaquie.....	62.6	69.4	+10.9
Autriche.....	67.3	74.0	+10.0
Chili.....	118.5	130.0	+ 9.7
Italie.....	80.5	88.3	+ 9.7
Norvège.....	104.5	111.6	+ 6.8
Etats-Unis.....	68.5	71.2	+ 3.9
Pays-Bas.....	70.9	71.6	+ 1.0
Belgique.....	72.2	70.8	- 2.0
France.....	84.3	78.0	- 7.5